

LES RECOLTES DU CANADA

Les rapports définitifs sur le rendement, la qualité et la valeur de la récolte de grains du Canada, pour la saison de 1915, viennent d'être publiés par le Bureau des Recensements et Statistiques. Ces rapports sont complets d'après les données reçues des correspondants agricoles pour tout le Canada. Pour les trois provinces du Nord-Ouest un grand nombre de rapports donnant des évaluations du rendement par acre du blé, de l'avoine, de l'orge, du seigle et du lin, furent reçus des maîtres de poste des localités rurales et inclus dans la compilation.

Rendement des Récoltes de Grains.

Comme résultat des rapports sur les rendements par acre, obtenus après le battage, les rendements totaux, en boisseaux, des récoltes de grains pour la saison de 1915, en comparaison avec 1914, sont les suivants: Blé, 376,303,600, contre 161,280,000, en 1914; Avoine, 520,103,000, contre 313,078,000; Orge, 53,331,300, contre 36,201,000; Seigle, 2,394,100, contre 2,016,800; Pois, 3,478,850 contre 3,362,500; Fèves, 723,400, contre 797,500; Sarrasin, 7,865,900, contre 8,626,000; Graine de lin, 10,628,000, contre 7,175,200; Grains mélangés, 17,523,100, contre 16,382,500; et Maïs à grain, 14,368,000, contre 13,924,000. Les rendements moyens par acre, en boisseaux pour 1915, en comparaison avec ceux de 1914, donnés entre parenthèses, sont les suivants: Blé d'automne, 29.41 (21.41); Blé de printemps, 28.93 (15.07); Tout blé, 28.98 (15.67); Avoine, 45.76 (31.12); Orge, 35.33 (24.21); Seigle 21.31 (18.12); Pois, 17.73 (17.64); Fèves, 16.70 (18.20); Sarrasin, 22.88 (24.34); Graine de lin, 13.18 (6.62); Grains mélangés, 37.54 (35.36); et Maïs à grain, 56.72 (54.39).

Les rendements moyens par acre en 1915, d'après le rapport définitif actuel, et par conséquent les rendements totaux évalués, sont plus élevés que ceux donnés dans les deux évaluations précédentes, publiés dans la Statistique Mensuelle, soit l'évaluation "préliminaire", du 31 août, et l'évaluation "provisoire", du 30 septembre. Pour les principales récoltes les rendements totaux représentent la moisson la plus abondante dans l'histoire du Canada. Pour le blé et l'avoine ce résultat est dû à une double cause: la plus grande superficie ensemencée, à cause de la guerre, et une saison exceptionnellement favorable qui a donné un rendement moyen record pour tout le Canada.

Qualité des Récoltes de Grains.

La qualité des récoltes de grains en 1915, telle que déterminée par le poids en livres par boisseau mesuré, est, à l'exception d'une ou deux récoltes, supérieure à celle de l'an dernier et à la moyenne des cinq dernières années. Les poids par boisseaux en 1915 sont les suivants: Blé d'automne, 59.71 livres; Blé de Printemps, 60.31 livres; Tout blé, 60.19 livres; Avoine, 36.61 livres; Orge, 48.61 livres; Seigle, 56.32 livres; Pois, 60.74 livres; Fèves, 59.61 livres; Sarrasin, 48.02 livres; Lin, 55.28 livres; Grains mélangés, 44.98 livres, et Maïs à grain, 56.32 livres.

Valeur des Récoltes.

Les valeurs sont évaluées d'après les prix du marché local tels que donnés par les correspondants agricoles du Bureau des Recensements et Statistiques. En 1915, le prix moyen, par boisseau, du blé, pour tout le Canada est à peu près 10 cents au-dessous de celui de l'année dernière et à peu près 10 cents au-dessus de la moyenne quinquennale. Les valeurs totales des principales récoltes de grains de 1915 sont les suivantes: Blé, \$312,569,400; Avoine, \$176,894,700; Orge, \$26,704,700; Seigle, \$1,899,900; Pois, \$5,730,700; Fèves, \$2,206,800; Sarrasin, \$5,913,000; Graine de lin, \$15,965,000; Grains mélangés, \$10,034,700, et Maïs à grain, \$10,243,000. En ajoutant la valeur des récoltes de racines et de fourrages, dont les rapports furent publiés en novembre dernier, la valeur totale des récoltes agricoles du Canada, en 1915, s'élève à près de \$800,000,000, comprenant, récoltes de grains, \$586,161,900; pommes de terre et betteraves à sucre, \$36,739,500; et récoltes fourragères, \$192,768,100.

Blé, Avoine, Orge et Lin dans les Provinces du Nord-Ouest

Dans les trois provinces du Nord-Ouest, Manitoba, Saskatchewan et Alberta, la production du blé en 1915 s'est évaluée à 342,948,000 boisseaux, contre 140,598,000 boisseaux en 1914, celle de l'avoine à 334,840,600 boisseaux, contre 150,843,000 boisseaux, celle de l'orge à 35,317,200 boisseaux, contre 19,535,000 boisseaux, et celle du lin à 10,559,000 boisseaux, contre 7,083,000 boisseaux.

DIVERS

Le nombre indice du prix de gros des aliments en Canada s'est élevé à 148.7 en 1915, contre 136.1 en 1914. Cependant, cette forte augmentation ne donne pas une idée exacte du changement qui s'est opéré dans le prix des vivres, si l'on se base sur les chiffres du ministère du Travail.

En 1915 le coût de 30 articles, pour une famille ordinaire d'ouvriers, a été de \$8.13 par semaine, contre \$7.97 en 1914, soit une différence de 16 cents seulement. Le charbon et le bois se sont vendus un peu moins cher en 1915 qu'en 1914 et le prix des loyers a été réduit, surtout dans l'ouest.

Selon les chiffres publiés par M. Rudolph Dramant dans le "New York American" la dette des pays européens actuellement en guerre a augmenté comme suit depuis le commencement des hostilités:

Allemagne, 150 pour cent; Autriche-Hongrie, 96 pour cent; France, 77 pour cent; Angleterre, 170 pour cent; Russie, 78 pour cent; Italie, 32 pour cent.

* * *

Depuis le commencement de la guerre le nombre des manufactures de teintures des Etats-Unis a quintuplé et, aujourd'hui, ce pays produit la moitié des couleurs qu'il emploie normalement.